



Boletín Familia Mori Internacional



* Exitosa actividad de verano 2016	1
* La Junta Directiva informa...	1
* ¿Qué hay de nuevo en la página?	1
* Próximas actividades	1
* Invitación al 22do. Encuentro Anual	2
* Moris de PR visitan Moris de Hawaii	2
* El rincón histórico	2

Año 1 Número 7

familia-mori-internacional.com

julio 2016

Exitosa actividad de verano 2016 de Familia Mori Internacional en Aguas Blancas

El domingo 24 de julio de 2016, Familia Mori Internacional celebró su actividad de verano en la antigua residencia de Tia Rate Mori en el Barrio Aguas Blancas de Yauco. La vieja casa--hoy en proceso de remodelación--fue la residencia de la Familia Ortiz-Mori y donde se criaron sus numerosos hijos.

A pesar de la incesante lluvia y con el Pico El Rodadero de telón de fondo, cerca de un centenar de descendientes del Patriarca Ignacio Mori, sus parejas y relacionados se dieron cita para compartir la alegría, la música, los recuerdos y la abundante comida que incluyó bacalaítos, surullitos, chicharrones de pollo, carne frita, ñame, mollejas en escabeche, canas-

tas de plátano rellenas de pollo, sancocho con arroz blanco, arroz con gandules y carne de cerdo, frutas, bebidas, dulces, postres, etc. Esto aparte del bailable bajo la carpa improvisada debido a la lluvia. En fin, que todos coincidieron en que el año que viene habría que repetir. (Vea abundantes fotos en *familia-mori-internacional.com*)



tas de plátano rellenas de pollo, sancocho con arroz blanco, arroz con gandules y carne de cerdo, frutas, bebidas, dulces, postres, etc. Esto aparte del bailable bajo la carpa improvisada debido a la lluvia. En fin, que todos coincidieron en que el año que viene habría que repetir. (Vea abundantes fotos en *familia-mori-internacional.com*)

¿Qué hay de nuevo en la página de internet de Familia Mori Internacional?

- * Reseña y fotos de actividad de verano en Aguas Blancas.
- * Visita de miembros de Familia Mori de PR a Hawaii con fotos.
- * Textos en inglés de los Boletines publicados en 2016.
- * Visita a Myrtelina Morris y familia en Aguadilla por Comité de Visitas.
- * Nuevos documentos históricos sobre Familia Mori.

Visite <http://www.familia-mori-internacional.com>

La Junta Directiva informa...

En la reunión del 10 de julio de 2016, la Junta consideró y/o aprobó los siguientes asuntos:

- * Informe del contrato para la Página de Internet.
- * Status de la Actividad de Venta de T-Shirts y cotizaciones.
- * Informe del Comité de Visitas: Myrtelina Morris en Aguadilla.
- * Informe del Comité de Comunicaciones: publicación de texto del boletín en inglés en la página.
- * Enmiendas al Reglamento: se atenderá en la reunión de agosto, según acordó la Junta en la pasada reunión.
- * Cotizaciones de Imprenta para reproducir el documento de enmiendas.
- * Nombramiento de Andresito Mori Caraballo como Tesorero.
- * Cambio de firmas y nueva Cuenta de Cheques en la Cooperativa de Crédito y Ahorro de Yaucoop.
- * Pago del contrato con el Club Rotario para el Encuentro Anual 2016 de la FMI.
- * Últimos detalles para la actividad de Verano del 24 de julio en Aguas Blancas.
- * Informe sobre documento de Solicitud de Ingreso (Formulario de Membresía a la FMI) y pagos de Cuota.

La reunión se celebró en la residencia de Eneida García y Lito Velázquez en Yauco. Como siempre, disfrutamos de un delicioso almuerzo y de un agradable compartir. Como otras veces, nos acompañaron antiguos miembros de la Junta y otros familiares.

La próxima reunión será el domingo 7 de agosto en el mismo lugar. Nuestro agradecimiento nuevamente a Eneida y Lito.



Próximas actividades de Familia Mori Internacional:

- * Ya sólo falta 1 mes para nuestro **Encuentro Anual 2016**. Será el **domingo, 4 de septiembre** (como siempre, el día antes del feriado del Día del Trabajo) en el Club Rotario de Yauco. Vea la invitación en la página 2 de este boletín.
- * Continúan las visitas del **Comité de Visitas** para contactar miembros de Familia Mori aún no identificados o de quienes se tiene poca información. Hay 4 grupos ya formados para esta labor en varias áreas del país:
 - Área Metro y otros pueblos (Responsable: B. Caraballo Mori)
 - Área Sur - Ponce, Villalba y otros pueblos (Responsable: Tony Mori)
 - Área Sur - Yauco y otros pueblos (Responsable: Livia R. Ortiz Mori - Kelly)



Familia Mori Internacional

familia-mori-internacional.com



Invitación

La Junta de Directores tiene el placer de invitar a los descendientes de nuestro Patriarca corso, Ignacio Francisco Mori Romani, al Vigésimo Segundo (22^{do}) Encuentro Anual de la Familia Mori Internacional. Ese día tendremos el placer de saludar a todos los miembros y no miembros de nuestra Organización. El encuentro se celebrará en la siguiente fecha y lugar:

Fecha: domingo 4 de septiembre de 2016

Registro: desde las 10:00 a.m.

Inicio de los trabajos del día: 11:00 a.m.

Lugar: Club Rotario de Yauco, P. R.

Puedes confirmar tu asistencia: 787-548-6427 bcmoris@gmail.com
P.O. Box 23117 LPR Station San Juan, P.R. 00931-3117



Vista del Encuentro Anual de 1997

Visita de Moris de Puerto Rico a Moris de Hawaii

Cuando Serafín Mori, hijo de Patriarca Ignacio Mori, emigró a Hawaii con su familia en el año 1901, no imaginó que eventualmente se formaría un vínculo entre dos ramas de una misma familia separadas por miles de kilómetros en dos diferentes océanos, el Pacífico y el Atlántico. Casi desde la creación de Familia Mori Internacional, los Mori hawaianos (que se hacen llamar Morris) y los de acá han mantenido una relación que ha incluido varias visitas de parte y parte.

Este verano de 2016, Marta Eva Mori Galarza, su esposo Choro Salinas, Nancy Pacheco Mori así como William Irizarry Mori y su esposa Lucy González emprendieron el largo viaje hasta Hawaii donde por más de 10 días compartieron con los familiares hawaianos y disfrutaron de las bellezas de esas islas. Además, Eva y Choro aprovecharon para celebrar el 50 aniversario de su matrimonio junto con Melvin Morris y esposa, quienes también cumplían 50 años de casados.



En la reseña en la página de internet hay numerosas fotos y un video de música boricua interpretada por boricuas hawaianos.

El rincón histórico - Datos biográficos del Patriarca Ignacio Francisco Mori Romani (1828-1894) - 2*

4. **¿Cuándo llegó Ignacio Mori a Puerto Rico?** Llegó en el año 1854 - En Mayagüez fue que establecieron y se dedicaron a trabajar en su hotel. Él lo administraba junto a Petrona. Marinés, que así le decían a la hija de Petrona, ya era una joven y ayudaba en el hotel. En realidad era una pensión o un hostal. En aquella época, Mayagüez tenía el segundo puerto de carga más importante de Puerto Rico. El primero estaba en San Juan. Desde ambos puertos se embarcaba café hacia Cuba, E.U.A. Europa y el Vaticano. Tal vez el Romano Pontífice de la Iglesia, León III, Papa entre los años 1872 al 1903, se debió haber bebido su "buche" de café prieto de las montañas de Yauco. Esto era posible. Tal vez era del café de la Hacienda Salvación en Río Prieto o del mismo Llano de Mori en Aguas Blancas.
5. **¿Cuándo nació el primer hijo de Ignacio en Puerto Rico?** Nació en Mayagüez en el 1856. "El primer hijo fue tío Eusebio Mori y Romani" relató Inés Mori, nieta del Patriarca Mori. Fue el único hijo que tuvo con Petrona y el primer Mori puertorriqueño. Algunos de sus descendientes hoy están con nosotros. Tiempo después del parto, ella murió. Ignacio quedó viudo a los 28 años de edad.
6. **¿Cuánto tiempo vivió el joven patriarca en Mayagüez?** Ignacio residió allá entre el 1854 al 1862. Estando aún en Mayagüez, "abuelo Ignacio y Marinés se enamoraron"; relataba muchos años después su nieta María Inés Mori. "Esa fue mi abuela" decía la longeva nieta que llevó el mismo nombre de su abuela. "En este segundo matrimonio tuvieron dos hijos. Uno fue papá que se llamó José María Mori Romani. El otro fue padrino, que se llamó Ramón Mori Romani", decía la nieta orgullosa de su clara memoria. Esta nieta vivió más de un siglo. "Pocos años después de estos dos partos, abuela se murió. Yo no la llegué a conocer". Ni Petrona ni Marinés llegaron a vivir en Yauco, ambas murieron en Mayagüez. Ignacio volvió a quedar viudo muy joven por segunda vez. Después se fue a vivir a Yauco con sus tres pequeños hijos.



Antigua calle portuaria de Mayagüez

* Escrito por Bienvenido Caraballo Mori. Parte de un escrito más extenso que seguiremos reproduciendo en otros boletines. Para documento completo, vea: <http://www.familia-mori-internacional.com/#!el-patriarca-y-su-descendencia/ukzn8>. También hay versión en inglés en esa página.

